

## Petroleros Gigantes Recalan en Quintero

A mediados del mes de marzo del año en curso, con diferencia de algunos días, recalaron en Quintero dos gigantescos buques petroleros, que son los más grandes de su tipo llegados al país.

El primero en hacerlo fue el "Mytilus", perteneciente a la flota de la Shell, con 196.000 toneladas de desplazamiento. Su tripulación está compuesta por oficialidad inglesa y marinos chinos. A su bordo traía aproximadamente 86.000 metros cúbicos de petróleo arábigo pesado y 142.000 de petróleo iranio liviano. Su descarga fue efectuada por medio de mangueras flotantes de 20 pulgadas que se conectan a una monoboya y a la cañería submarina, que se encuentra ubicada a 47 mts. de profundidad, mediante dos flexibles de 24 pulgadas. Este sistema permite impulsar 10.000 metros cúbicos por hora, siendo uno de los métodos de descarga de petróleo más modernos conocidos.

En este viaje inaugural la nave estuvo al mando del Comodoro de la Flota Shell, capitán R. W. Lumsden.

Posteriormente, el día 25, arribó el "Mangelia", de la misma flota y con 207.000 toneladas de desplazamiento, trayendo 195.000 toneladas largas de petróleo crudo procedente del Golfo Pérsico. Sus características más importantes son 1.067 pies de eslora y una velocidad de 14 nudos. Fue construido en 1968.

Ambas naves materializan con su arribo una gran campaña de petróleo para Chile. Con su descarga, la Refinería de Concón tendrá trabajo para unos dos meses.

Hubo de tomarse durante su descarga la precaución de mantener a bordo de estas gigantescas naves un práctico chileno por si era necesario moverlas por alguna eventualidad, como también a medida de su descarga iban siendo lastradas para mantener su estabilidad.